



El Ministerio Público no informó al Gobierno sobre el arresto y el mandatario se refirió a los hechos a través de X:
Detención de Monsalve vuelve a impactar a La Moneda, *ad portas* de gira del Presidente

C. CASTILLO Y J. SOTO

La detención del exsubsecretario Monsalve trajo otra vez el caso al corazón del Gobierno, que ha tenido que enfrentar críticas por haberlo mantenido en su cargo, pese a saber del inicio de la investigación y que la denuncia era realizada por una subalterna del entonces subsecretario.

A diferencia de cuando estalló el caso, en que el mandatario habló 50 minutos en una conferencia y mencionó la "presunción de inocencia", esta vez lo hizo de manera escueta y por redes sociales, manifestando que "en Chile nadie está por sobre la ley", como ha sido la tónica en sus últimas intervenciones.

Aquello se suma a la declaración que hace unas semanas dio el mandatario, en las que aseguró que le cree a la denunciante. Dos gestos que se dieron tras las críticas que recibió el Presidente por darle a Monsalve tiempo para que viajara al sur a hablar con su familia tras la denuncia y participar en una comisión de presupuesto junto a la ministra Carolina Tohá mientras el Gobierno reunía antecedentes del caso.

Si bien Boric y Tohá no respondieron preguntas, siguieron el caso desde La Moneda. En sus redes sociales, la ministra del Interior también reafirmó que la postura del Gobierno es que los hechos se investiguen hasta el final: "La investigación avanza, la justicia está actuando, y el resultado debe ser que se conozca la verdad y se sancionen los delitos que correspondan", escribió.

Cómo se enteró La Moneda

La noticia sobre la detención fue recibida por Tohá durante una reunión con la bancada de senadores del PS, quienes acudieron a entregarle su apoyo ante las críticas que ha recibido desde la oposición en materia de seguridad.

El subsecretario Cordero fue el encargado de responder al respecto, y aseguró que "es una demostración que en Chile nadie tiene privilegios en el sistema judicial y todos son iguales ante la ley".



Manuel Monsalve, exsubsecretario del Interior, detenido tras acusación de violación.



Luis Cordero, subsecretario del Interior, fue quien entregó la postura del Gobierno.



El Presidente Gabriel Boric no respondió preguntas sobre el arresto.

El senador Gastón Saavedra señaló tras el encuentro que "estábamos empezando la reunión cuando llega esa noticia", y aseguró que la reacción ante la detención es "difícil, compleja, porque el Gobierno no supera la crisis, porque ahora se entra a otro escenario que está situado claramente en la justicia".

Este escenario, en el que el Gobierno se vio sorprendido por la prensa, difiere del momento en que Tohá se enteró de la denuncia.

Mientras que en esta ocasión la Policía de Investigaciones o el Ministerio Público no avisaron a La Moneda sobre el arresto, el martes 14 de octubre fue el mismo director de la PDI, Eduardo

Cerna, quien le comunicó a Tohá que había una denuncia en contra de Monsalve por violación. Tres días después se reveló la acusación en contra del exsubsecretario del Interior.

Cordero como vocero

Llamó la atención que la autoridad a cargo de responder las preguntas de la prensa sobre lo ocurrido y manifestar la postura del Gobierno fuera el subsecretario del Interior, Luis Cordero, quien llegó a la cartera en reemplazo de Monsalve. Su vocería se dio incluso antes de que la portavoz Camila Vallejo se refiriera al caso.

Cauteloso en sus declaraciones, el subsecretario dijo en todo momento que los antecedentes están bajo reserva y que el Ejecutivo ha actuado con "proactividad" en este caso. Destacó también que se han puesto a disposición los antecedentes administrativos ante la Contraloría, que se le pidió al Consejo de Defensa del Estado intervenir en el caso y que las autoridades de Gobierno han prestado declaración cuando la fiscalía lo ha solicitado. Y dijo que lo sucedido "es una demostración (de) que en Chile nadie tiene privilegios en el sistema judicial y todos son iguales ante la ley".

Cordero también confirmó que al Gobierno no se le comunicó

la detención por parte del Ministerio Público y, además, solidarizó con el padre de la víctima, quien en entrevista con Chilevisión señaló que el exsubsecretario "es culpable" y que hay personas cercanas a Monsalve que siguen trabajando en la Subsecretaría del Interior.

Oficialismo enfatiza en la "igualdad ante la ley"

En el oficialismo también hubo reacciones a la detención y repitieron un mensaje similar al de La Moneda. La presidenta del PS, Paulina Vodanovic, señaló "aquí la igualdad ante la ley es el principio que debe regir. El está

sometido a un proceso judicial, a una investigación que debe seguir su curso y esperamos que ello ocurra de la manera que corresponde".

Desde el Frente Amplio, el diputado Diego Ibáñez indicó que el arresto "es una muestra de que nadie está por sobre la ley, de que no hay privilegios y de que por más poder que tenga una persona debe siempre someterse a un régimen penal con el principio de igualdad".

En la misma línea que los parlamentarios de su sector, la vicepresidenta de la Mujer del PS, Daniella Cicardini, declaró: "Yo creo que esta es una buena señal y no solo es una señal correcta en materia de depositar la confianza en que las instituciones hoy día están cumpliendo su tarea correctamente, (sino que) también, de manera bien especial, es una señal para todas esas mujeres víctimas de abuso".

Viaje a Lima y Río

Durante la tarde de ayer, el Presidente Boric despegó junto al canciller Alberto van Klaveren rumbo a la ciudad de Lima, Perú. Allí ambos participarán en la cumbre de APEC con otros secretarios de Estado del Asia Pacífico.

En esa visita se reunirá con Xi Jinping, mandatario de China y con su par de Canadá, Justin Trudeau. En Lima, Boric estará hasta el domingo, cuando se traslade a Río de Janeiro a la Cumbre del G20. Allí su encuentro más importante será con el primer ministro de India, Narendra Modi. A ese foro también asistirá la expresidenta Michelle Bachelet.

De momento, la vocera Camila Vallejo mantiene su presencia en la visita a Brasil, donde tendrá actividades sobre la desinformación.